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那須塩原市議会だより

9月定例会の内容をわかりやすくお伝えします。
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■子育てで一番気を付けているこ
とは？
♦子育てを楽しむために、自分に
も子どもにもポジティブになる言
葉をかけています。また、叱ると
きもマイナスにならない言葉を選
んでいます。

■子育てで一番大変だったこと
は？
♦産後すぐのころは知り合いがい
なく、子育てについて相談する場
所もわからず精神的につらかった
です。
♦子どもが 2 人同時に泣いてし
まいカオス状態になったとき。
♦出産してすぐのころは、週末は

家族と過ごしたかったが、夫のい
ない土日がつらかったです。
♦里帰り出産をしていないため、
退院後すぐにワンオペ育児が始ま
り、３週間目に産後ケアを利用し
ましたが、半年間は長く感じまし
た。

■子育てで一番うれしかった出来
事は？
♦子どもが新しいことをやって楽
しそうな笑顔を見ることが嬉しい
です。
♦子どもからお手紙をもらった
り、寝顔を見たときに幸せを感じ
ます。

■子育てサロンを何で知りました
か？
♦保健師の紹介やファミリーサ
ポートセンター、子育てサロン
マップ、ママのネットワーク、イ
ンターネットなどです。

■入学前に身に付けさせたい事
は？
♦「ありがとう」や「ごめんなさ
い」といったコミュニケーション
に必要な言葉です。

■食事で気を付けている事は？
♦できるだけ楽しい雰囲気で食べ
るようにしています。

■子育てで困ったときは誰に相談
しますか？
♦夫は子育てのことを何も知らず
相談できないので、子育てサロン
の先生に相談しています。

■子育てで不便さを感じたとき
は？
♦ベビーカーで散歩がてらに行っ
て、気軽に遊べる公園が近所にな
いので、サロン終了後に子どもを
連れて行ける場所がないこと。
♦子育て相談のワンストップサー
ビスがなく、窓口をはしごしたこ
と。
♦小学生も一緒に過ごせる児童セ
ンターがないこと。

■市議会議員をどう思いますか？
♦議員が何をしているのかわから
ず、選挙ポスターに写っているだ
けの人だと思っていました。
♦期待しています。子育て環境を
充実させてほしいです。
♦「ぎかいのひととき」の誌面は、
読みたくなるような方たちとの対
談を特集しているので、毎回楽し
みにしています。

かわいい瞬間が毎日更新している
子どもの成長が嬉しい

このような機会がなかったら
議員なんてわからない

× 
特集

子育てママ 市議会

６人の子育てママに聞きました
市内出身のママと、結婚や夫の転
勤、家の購入などを機に市内に移
住した 5 人のママたち。さまざ
まなママが集い、子育てに関する
悩みやママ同士の情報交換の場と
なっている子育てサロンへ取材に
伺いました。
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　一般会計、特別会計、水道事業会計の 10 会計の
歳入歳出決算について審査を行いました。
　予算執行状況や行政効果の確認などを基本に審査
した結果、各会計とも適正に処理され、財産管理お
よび基金の管理運用等についても、適正な執行を確
認し、10 会計すべて認定すべきものとしました。
　一般会計の決算額は、平成 29 年度と比べて、歳
入は 3.0％、歳出は 3.6％増加しました。
　特別会計では、歳入で 6.4％、歳出で 3.5％減少し
ました。なお、すべての会計において黒字決算となっ
ています。

一般会計・特別会計
歳出決算

総額750億円を認定皆さんの税金の使い方の一部です
平成30年度決算

平成 30 年度歳出決算
　一般会計　　　　493 億 2,952 万円
　特別会計　　　　256 億 8,127 万円
　水道事業会計
　収益的支出　　　　24 億 4,199 万円
　資本的支出　　　　14 億 3,574 万円

問移住・定住促進事業の実績は。
答事業全体の実績については 10 組、20 名
の方が移住した。

●交通安全対策費　　　 　　 　3,773万円
●とちぎ結婚支援事業費　　　     421万円
●住民基本台帳費                         3,890万円
●選挙管理委員会運営費               383万円

問いじめ問題対策委員会の効果は。
答那須塩原市いじめ防止基本方針の改正に
つながった。今回の改正により、いじめを
発見次第、状況を確認し対応できる内容と
なり、一歩前進することができた。

●国民体育大会準備事業費　        142万円
●中学校体育館改築事業費　4億5,171万円
●青木サッカー場整備事業費   

 2億9,804万円
●宿泊体験館管理運営費　  　　2,528万円

総
務
費

問空き家等対策事業の内容は。
答空き家バンク制度の認知度を上げるため、
空き家セミナーの実施やダイレクトメールの
送付などのＰＲ活動を行った。今後の申請数
増加につなげたい。

●想い出のふるさとごはん事業費　　434万円
●農業委員会運営費　　　　　　　3,232万円
●堆肥センター管理運営費　　　　4,516万円
●新食肉センター整備支援事業費　　1,236万円

●商工イベント支援事業費　　　  3,652万円
●まちなか交流センター管理運営費

732万円
●農観商工連携推進事業費       　　　62万円
●塩原温泉湯っ歩の里管理運営費 

1,899万円

問企業誘致事業費の企業立地促進奨励金 3 件分
120 万円の予算が使われなかった理由は。
答市民を 1 年間雇用することや、固定資産税を
支払うことなどの予算使用条件があり、平成 30
年度は条件を満たす企業がなかったため。答

●屋外広告物・景観形成推進費　　797万円
●開発帰属施設管理費             　   1,413万円
●都市計画総務費            　　 　      216万円
●空き家等対策事業費             　      977万円

●消防自動車整備事業費          　  2,149万円
●消防団活動費     　    　   　  1億5,462万円
●那須地区消防組合負担金

15億2,245万円

●放課後児童クラブ管理運営費
3 億 3,555 万円            

● ( 仮称 ) 子育てコミュニティ広場管理運営費
87 万円

●生きがいサロン支援費　　        2,160万円
●シルバー人材センター支援費　  4,179万円

●浄化槽設置整備助成費　　        6,804万円
●狂犬病予防費　　　　　　　        308万円
●再生可能エネルギー推進費　  　 682万円
●ごみ減量化対策事業費　　        2,474万円

問再生可能エネルギー推進費のうち、電気自
動車購入費が一部執行されなかった理由は。
答国の補助金を受けた方がこの制度の対象と
なるが、補助金申請が 6 月からとなり募集開
始が遅れたため。

土
木
費

教
育
費

農
林
水
産
業
費 

商
工
費

まちなか交流センター

那須塩原市空き家バンク

子育てコミュニティ広場

とちぎ結婚支援センター那須塩原

青木サッカー場

民
生
費 

衛
生
費

問第 73 回国民体育大会「福井しあわせ元
気国体」の視察成果は。
答今後、プレ大会や本大会を実施する上で、
施設の配置や人員の動き方など参考にした
い。
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後にわかったためである。また、壁の改修について
は、体育館の休館期間を最小限にするために、併せ
て実施する。

常
任
委
員
会

 総務企画常任委員会 【審査分野】市政全般、自治会、情報システム、防災、税など
【委員】◎佐藤一則○星野健二、平山武、大野恭男、櫻田貴久、伊藤豊美、齋藤寿一、金子哲也、中村芳隆

 福祉教育常任委員会  予算常任委員会【審査分野】福祉、子育て、教育、文化、スポーツなど
【委員】◎齊藤誠之○中里康寛、益子丈弘、田村正宏、松田寛人、眞壁俊郎、髙久好一、相馬義一、山本はるひ 【委員】◎佐藤一則　○齊藤誠之　○星宏子、その他全議員　

 建設経済常任委員会 【審査分野】都市計画、道路、農業、観光、環境、水道など
【委員】◎星宏子○山形紀弘、小島耕一、森本彰伸、相馬剛、鈴木伸彦、玉野宏、吉成伸一

こんなことを審査・調査しました
※　◎は委員長、○は副委員長

日本遺産の図録販売が拡大されます
問「那須野が原に農場をー華族がめざした西洋ー」
の図録を日本遺産事業のＰＲツールとして販売す
るということだが、その配置先は。
答那須野が原博物館と旧青木家那須別邸に配置す
る。また、関連他市町の資料館にも本図録をＰＲし、
要望があれば配置・販売を行う。

くろいそ運動場の体育館を改修します
問当初予算で計上されていた、令和２年度に実施予
定のくろいそ運動場体育館の床の改修工事につい
て、設計業務に加えて、照明のＬＥＤ化及び老朽化
した壁の改修工事の設計業務を行うということだ
が、当初予算で計上せず、このタイミングで補正予
算を提出した理由は。
答床と照明を併せて工事することにより、スポーツ
振興くじの助成が受けられることが、当初予算計上

市内の施設を調査しました
第 2 期一般廃棄物最終処分場、鳥野目浄水場、那
須高林産業団地を訪れ、執行部から説明を受けまし
た。

森林を元気にするための環境整備が進みます
問那須塩原市森林環境整備促進基金条例に、『基金
を原資とする事業によって発生する収益』とある
が、具体的にどのようなものを想定しているのか。
答所有者が管理できない私有林について、市と委託
契約を交わし、この基金を使って整備を行う。その
中で、間伐や伐採等で発生した木材を売却した場合
に発生する収益を想定している。
　

上下水道事業が一本化されました
問上水道事業、下水道事業の条例を一本化する条例
改正のメリットは。
答条例を一本化することで、それぞれの条例で必要
であった条例改正の手続きを簡略化し、事務の効率
化を進める。

那須塩原市の魅力を発信します
問移住定住促進事業における魅力発信プロモー
ションアドバイザーの選定基準は。答
答ＰＲや発信の仕方の実務的な知識を持ち、特にＳ
ＮＳの発信に詳しい方を選定する。

臨時職員が働きやすくなります
問地方公務員法及び地方自治法の一部を改正する
法律の施行に伴う関係条例の整理により期待され
る効果は。
答今回の改正は、現在の臨時職員を会計年度任用職
員と位置づける改正であり、条例で給与が定められ
るので、臨時職員にとって働き易い環境になると考
える。

廃校を利用し、地域間交流が生まれます
問栃木ふるさと支援センターモデル事業に宇都野
地区と金沢地区を選定した理由は。
答県の補助事業が創設されるという話があり、金沢
小学校の廃校により地域間の交流が希薄になるの
ではと危惧する地域住民からの要望を受け選定し
た。

オーストリア・フェスタが開催されました
問国際交流支援事業助成金の充当事業である、日本・
オーストリア友好 150 周年記念事業オーストリア・
フェスタの内容は。
答主な国際交流事業として、今までにリンツ市のニ
クラス・サルム氏来訪に伴うレセプションやリンツ
市への訪問などの事業を実施してきたが、今回の
オーストリア・フェスタは、友好の機運醸成を図る
ことを目的として 10 月 6 日にセレモニーやオース
トリア文化の紹介等の内容で実施する。

子育てコミュニティ広場の子育てコンシェルジュが
増員しました
問子育てコミュニティ広場に、育児に関する助言や
相談を行う、子育てコンシェルジュという利用者支
援専門員を配置するとのことだったが、新たに雇用
したのか。
答利用者支援専門員は保育士が担当するが、新たに

3 名の保育士を雇用した。予算上は 1 人分で計上し
ているが、3 名で 1 日 4 時間勤務のローテーション
を組み、無理のない業務形態を整えている。

青木の道の駅が変わります
問中山間地域活性化事業費において、道の駅明治の
森・黒磯の企画提案で 50 万円を計上しているが、
どのようなコンセプトの企画提案を予定しているの
か。
答旧青木家那須別邸も含めたコンセプトの提案を考
えている。道の駅敷地内のレストランと直売所が他
市町の道の駅と比べて狭いため、建て替えを想定し
ている他、6 次産業の拠点施設としてチーズ工房な
どを検討している。

日本遺産図録

むらフェス 鳥野目浄水場
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各議員の議案に対する賛否の状況
　賛否の分かれた案件のみ記載しています。
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　■消費税10％への「増税中止」を求める陳情
不採択

××××××××××××議
長××××××××○××××

認
定
第
1
号

　■平成30年度那須塩原市一般会計歳入歳出決算認定
認　定

○○○○○○○○○○○○議
長○○○○○○○○× ○ ー ○○

認
定
第
2
号

　■平成30年度那須塩原市国民健康保険特別会計歳入歳出決算認定について
認　定

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 議
長 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ー ○ ○

認
定
第
4
号

　■平成30年度那須塩原市介護保険特別会計歳入歳出決算認定について
認　定

○○○○○○○○○○○○議
長○○○○○○○○× ○ ー ○○

【○】は賛成　【×】は反対　

陳情の審査結果

No. 受　理
年月日 件　　　名 陳情者住所・氏名 結 果

1 令和元(2019)年
8月27日 消費税10％への「増税中止」を求める陳情

〒 329-3152
那須塩原市島方 623-7
幸福実現党
那須塩原地区代表　小貫　雅史

不採択

●平成３０年度決算は、「選択と集中」に基づく
事業実施により、将来を見据えた財政の健全性と
持続性を維持するための財政運営が行われたと評
価する。限られた財源を効率よく効果的に配分す
ることで、まちづくりが着実かつ適正に執行され
ているものと認められる。（星野　健二議員）

●施設入所待機者は整備計画において現在２００
人を割り、今後も減少する見込みである。また地
域包括ケアシステム構築のためにさまざまな施策
を展開している。保険料についても、被保険者の
負担を減らすため、財政調整基金を活用し、保険
料上昇の抑制を図っている。（中里　康寛議員）

●消費税は発足以来３０年、社会保障のためと説
明されてきたが、実態は税の８割が大企業と富裕
層の減税に使われてきた。所得の低い人の暮らし
と仕事に、深刻な打撃を与える消費税１０％への
増税をやめるよう国に求めるこの陳情に、賛成す
る。（髙久　好一議員）

●県への納付金は、激変緩和措置により軽減され
ているが、今後段階的に廃止されるため、納付額
が大幅に引き上げられる。緩和措置がある間に体
力を蓄え、措置廃止後に財政調整基金を計画的に
活用し、被保険者の負担増とならないよう安定し
た財政運営を図るものである。（中里　康寛議員）

●国の予算は毎年社会保障費に最も多くの財源が
充てられており、その額は１９９０年から３倍に
膨れ上がっている。消費税は年金、医療、介護、
子育て支援の財源に充てられている事、２０１３
年に１０％に引き上げることが法律で決定してい
ることから、反対する。（齋藤　寿一議員）

●滞納による保険証の取り上げが県内４位の
５０２世帯あり、過酷な１０割負担の制裁を受け
ている。今年の決算額も６億円近い黒字となり、
基金は、２０億円を超えた。保険料を使って積み
立てた基金を活用し、保険料を下げ、保険証の取
り上げはやめるべき。（髙久　好一議員）

●保育園の職員は、７割が臨時職員であり、保育
士と保育の質を確保するため､ 資格がある人は本
採用にすべき。マイナンバーカードは、交付率が
１２％と普及せず無駄遣いが続く。市は、国に危
険で不便な制度からの撤退・廃止を要請すべき。

（髙久　好一議員）

●入所待機者が２１７人もおり、国が突然要介護
３以上に入所制限しても施設整備が追い着かず、
入所を希望しながら生涯を閉じる状況が続いてい
る。今年の決算額も３億円を超える黒字であり、
基金は１０億４千万円を超えた。保険料と利用料
の引き下げを行うべき。（髙久　好一議員）

消費税１０％への「増税中止」を求める陳情
書

平成３０年度那須塩原市国民健康保険特別
会計歳入歳出決算認定について

平成３０年度那須塩原市一般会計歳入歳出
決算認定

平成３０年度那須塩原市介護保険特別会計
歳入歳出決算認定について
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◯×討論

　

　スマートフォンをご利用の方
　QR コードをスマートフォンなどで読み取ると、9 月定例会の様子を動画でご覧になれます。
　※動画は通信量が多いため、Wi-Fi 環境での視聴をお勧めします。
　

　パソコンをご利用の方
　また、【那須塩原市議会中継】でインターネット検索すると、議会中継のページが見つかります。
　※この議会中継は那須塩原市の公式記録ではありません。公式記録は会議録でご確認ください。
　※録画映像は、会議当日より約 1 週間経過後からご覧になれます。

イ ンターネット録画映像配信中！

那須塩原市議会　議会中継 検索

本会議の様子は、市議会ホームページからご覧いただくことができます。

クリック！

スキャン
！

那須塩原市議会　議会中継 検索 クリック！


